

ГЛУБОКОУВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!

Очередной, четвертый номер «Российского журнала гериатрической медицины» является ключительным в 2020 году и завершает первый год существования Журнала. Начало выпуска Журнала совпало с драматическими событиями 2020 года — пандемией коронавирусной инфекции. В центре внимания оказались пациенты пожилого и старческого возраста со своими сложными проблемами, невероятной незащищенностью перед новым вирусом и угрозой фатальных исходов. Объединение усилий врачей, ученых, общественности позволяет достойно противостоять агрессии пандемии.

Российская ассоциация геронтологов и гериатров продолжает интенсивно работать и в сложных современных условиях накапливает научный и практический опыт лечения пожилых пациентов. Согласованная позиция экспертов Российской ассоциации геронтологов и гериатров «Новая коронавирусная инфекция SARS-CoV-2 у пациентов пожилого и старческого возраста: особенности профилактики, диагностики и лечения» — главная тема текущего номера. В нем также обсуждаются возможности реабилитационных программ для пожилых пациентов, перенесших новую коронавирусную инфекцию.

Представленные в номере оригинальные статьи и научные обзоры посвящены широкому кругу актуальных вопросов в гериатрии и геронтологии — особенностям старения женщин в возрасте 55–64 лет, безопасности лекарственной терапии сверхдолгожителей, новому доменному подходу ведения пожилых пациентов с сердечной недостаточностью, правилам организации клинических исследований с участием пожилых пациентов.

Обзор научных работ, изучающих влияние полиморфизма генов на риски развития сердечно-сосудистых заболеваний, раскрывает важность полномасштабных генетических исследований для клинической практики и возможности ранней профилактики заболеваний у носителей определенных генотипов.

Мы подготовили очередной номер Журнала, продолжая следовать нашей основной цели — предоставлять врачам актуальную, интересную и, главное, полезную информацию и знания по различным клиническим аспектам ведения пациентов старших возрастных групп. Надеемся, что и практические врачи, и молодые ученые найдут на страницах Журнала ценный для себя материал.

DEAR COLLEAGUES!

The upcoming, fourth issue of the "Russian Journal of Geriatric Medicine" is the final one in 2020, and so it completes the first year of the Journal's existence. The launch of the Journal coincided with the dramatic events of 2020 — the coronavirus pandemic. In the focus of attention were older and senile patients with their complex problems, incredible vulnerability to the new virus and the threat of fatal outcomes. Combining the efforts of doctors, scientists and public allows us to adequately resist the pandemic aggression.

The Russian Association of Gerontologists and Geriatricians continues to work intensively and in today's difficult conditions it is accumulating scientific and practical experience in treating older patients. The agreed position of experts of the Russian Association of Gerontologists and Geriatricians, called "Novel coronavirus infection SARS-CoV-2 in older and senile patients: features of prevention, diagnosis and treatment" is the main topic of the current issue. It also discusses the possibilities of rehabilitation programs for older patients who had a novel coronavirus infection.

Original articles and scientific reviews published in this issue are dedicated to a wide range of hot topics in geriatrics and gerontology — peculiarities of aging in women at 55–64 years, safety of medication therapy in centenarians, a new domain-based approach to managing older patients with heart failure, rules of organizing clinical trials in the cohort of older patients.

A clinical review on the effect of gene polymorphism on risks of developing cardiovascular diseases reveals the importance of big genetic studies for clinical practice and the possibility of early disease prevention in certain genotypes carriers.

We have prepared the next issue of the Journal, following our main goal — to provide doctors with relevant, interesting and, most importantly, useful information and knowledge on various clinical aspects of managing older patients. We hope that both experienced clinicians and young scientists will find valuable information in the Journal.